



INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL
COMUNICADO DE PRENSA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

México, D. F., 16 de julio de 2015

EL IPN APORTA NUEVOS PROFESIONALES EN ENFERMERÍA PARA EL CUIDADO DE LA SALUD

- **Se llevó a cabo la ceremonia “Paso de la Luz”, con la que se graduaron 227 licenciados en Enfermería y en Enfermería y Obstetricia**
- **Necesario incrementar la profesionalización en esa área de la salud**

C-157

De acuerdo con cifras oficiales de la Secretaría de Salud, en México hay 238 mil 990 enfermeras (os) en activo, lo que significa que existen 20 enfermeras (os) por cada 10 mil habitantes, mientras que en Canadá existen 104 y en Estados Unidos 98 por cada 10 mil habitantes. Ante tales cifras, el país tiene el enorme reto de incrementar la formación de profesionales en esa área y con ello contribuir a mejorar los servicios de salud.

Durante la ceremonia “Paso de la luz”, en la que se graduaron 227 egresados de la Escuela Superior de Enfermería y Obstetricia (ESEO), el Secretario Académico del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Miguel Ángel Álvarez Gómez, señaló que el Politécnico se suma al esfuerzo por reducir esa carencia mediante la preparación de cuadros profesionales de alta calidad. Este año aportará nuevos licenciados en Enfermería y en Enfermería y Obstetricia, quienes se incorporarán al cuidado de la salud de la población en distintos servicios públicos y privados.

Aseguró que aunque actualmente en la República Mexicana existen alrededor de 700 escuelas de enfermería, únicamente en 100, entre ellas el IPN, se imparten programas a nivel licenciatura, por lo que se requiere incrementar la profesionalización en esa área de la salud para asegurar un nivel mínimo de cobertura, como lo recomienda la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Miguel Ángel Álvarez destacó que en las zonas rurales las necesidades son aún mayores, ya que es difícil encontrar personas preparadas para atender la salud individual y pública. Ante ello confió en que las enfermeras y enfermeros, recién egresados del Politécnico, se desempeñen con esmero y espíritu de servicio. “Ofrezcan luz a sus congéneres en los momentos en que necesiten consuelo y en los tiempos de mayor vulnerabilidad”, indicó.

El profesor Andrés Maya Morales explicó que la ceremonia “Paso de la Luz” se ha convertido en un ritual acompañado por un simbolismo que encierra un significado relevante para la enfermería, en ella se evoca a la enfermera inglesa Florence Nightingale, a quien se le conoce como la precursora de la enfermería moderna.

Refirió que Nightingale portaba una lámpara de aceite para iluminarse durante los recorridos que realizaba en las noches mientras atendía a los soldados heridos en combate durante la guerra Franco-Rusa en Crimea y, desde entonces, se convirtió en un símbolo para la profesión.

Este ritual se interpreta también como la transmisión de los conocimientos de una enfermera experimentada a las nuevas enfermeras y enfermeros. Simboliza los valores, principios y bases filosóficas que deben guiar y conducir su transitar profesional.

Por ello los profesores politécnicos transmitieron la luz a cada uno de los egresados. Al término del ritual la directora de la ESEO, Ángela González Juárez, pronunció el juramento con el que los egresados se comprometieron a ejercer la enfermería con sólidas bases éticas, científicas y humanas, con conciencia social de la misión que tienen para continuar con el propósito de Florence Nightingale, que era el cuidado de la humanidad.

===000===